

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan pada perancangan *website scrollytelling* sebagai media edukasi risiko pernikahan dini bagi remaja, maka dapat disimpulkan bahwa:

- a. *Website scrollytelling* “EdukaDini” sebagai media edukasi risiko pernikahan dini telah berhasil dirancang dengan menggunakan metode *System Development Life Cycle* model *waterfall* yang terdiri dari 5 tahapan, yaitu *analysis* yang terdiri dari analisis kebutuhan sistem dan kebutuhan *developer*. Tahap *design* terdiri dari pembuatan *use case diagram*, *wireflow*, menentukan konsep desain yang terdiri dari penentuan *moodboard*, pemilihan warna, pemilihan *font* dan penentuan gaya untuk gambar ilustrasi, dan perancangan desain *user interface* termasuk pembuatan aset-aset digital yang diperlukan dalam *website* yang terdiri dari pembuatan gambar ilustrasi untuk konten materi dan pencarian ikon. Tahap *coding* terdiri dari perancangan *website* menggunakan bahasa pemrograman dan melakukan *hosting* agar *website* dapat diakses menggunakan *link* [edukadini.site](http://edukadini.site) oleh siapapun yang terhubung dengan jaringan internet. Tahapan *testing* terdiri dari validasi yang dilakukan oleh 5 orang ahli, yaitu ahli agama, ahli bahasa, ahli psikolog, ahli desain, dan ahli pengembang aplikasi untuk mengetahui kelayakan *website*. Tahapan *implementation maintenance* yang terdiri dari implementasi uji coba lapangan *website* kepada 50 responden remaja berusia 13-18 tahun di kecamatan Cileunyi serta perbaikan pada *website* berdasarkan saran dan masukan yang diberikan oleh validator;
- b. Kelayakan *website scrollytelling* sebagai media edukasi risiko pernikahan dini ditentukan oleh hasil validasi yang dilakukan oleh ahli agama, ahli bahasa, ahli psikolog, ahli desain, ahli pengembang aplikasi, dan hasil uji coba oleh remaja. Hasil validasi oleh ahli agama mendapatkan predikat “Baik” yang menunjukkan bahwa konten materi edukasi sesuai dengan nilai-nilai agama. Hasil validasi oleh ahli bahasa mendapatkan predikat ”Sangat Baik” yang menunjukkan bahwa penggunaan bahasa, penulisan kalimat dan tanda baca pada konten materi sesuai

dengan kaidah bahasa Indonesia. Hasil validasi oleh ahli psikolog mendapatkan predikat "Sangat Baik" yang menunjukkan bahwa konten materi edukasi sesuai dengan psikologi remaja usia 13-18 tahun. Hasil validasi oleh ahli desain mendapatkan predikat "Sangat Baik" yang menunjukkan bahwa desain *user interface website* mudah dipahami dan digunakan, serta penggunaan ilustrasi, warna, gambar, dan elemen desain lainnya tepat dan sesuai dalam penggunaannya. Hasil validasi oleh ahli pengembang aplikasi yang berupa pengujian *black box* mendapatkan predikat "Berhasil" pada seluruh *test case* yang menunjukkan bahwa sistem pada *website* sudah berjalan dengan baik dan layak digunakan oleh pengguna. Hasil uji *website* oleh remaja berusia 13-18 tahun di kecamatan Cileunyi mendapatkan predikat "Cukup Baik" pada seluruh aspek penilaian yang terdiri dari pemrograman, isi, tampilan, dan motivasi yang menunjukkan bahwa *website* diterima positif oleh sampel uji coba sehingga dapat digunakan sebagai media edukasi bahaya pernikahan dini di kecamatan Cileunyi;

- c. Remaja yang telah menggunakan *website* EdukaDini mendapatkan pengetahuan mengenai pernikahan dini dan pengetahuan tersebut memperkuat motivasi remaja untuk memprioritaskan pendidikan dan mendorong remaja tidak melakukan pernikahan dini sehingga *website* EdukaDini berhasil meningkatkan pengetahuan remaja mengenai pernikahan dini.

## 5.2 Implikasi

Implikasi dari penelitian dengan judul perancangan *website scrollytelling* EdukaDini sebagai media edukasi risiko pernikahan dini bagi remaja adalah sebagai berikut:

- a. *Website* EdukaDini dapat digunakan sebagai media untuk membantu UPTD Pengendalian Penduduk dan Pembangunan Keluarga Kecamatan Cileunyi dalam melakukan sosialisasi risiko pernikahan dini kepada remaja di kecamatan Cileunyi;
- b. Penggunaan tren *website scrollytelling* dalam menyajikan konten materi membuat remaja tertarik untuk membaca seluruh konten materi mengenai risiko pernikahan dini.

### 5.3 Rekomendasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa rekomendasi bagi peneliti selanjutnya yang akan mengambil topik serupa atau ingin melakukan pengembangan lanjutan pada *website* EdukaDini, yaitu sebagai berikut:

- a. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan untuk melakukan penelitian lanjutan untuk mengetahui efektivitas *website* EdukaDini dalam memberikan edukasi kepada remaja;
- b. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan untuk mengembangkan *website* EdukaDini yang responsif pada seluruh perangkat dan menambahkan materi lain yang berhubungan dengan pernikahan dini;
- c. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan untuk memanfaatkan *website* EdukaDini dalam pembangunan sumber daya manusia di Indonesia yang merata dan tidak miskin.